

Chapitre 5 – Grandes figures de la Bible

Texte 8 p. 162 – David et Goliath

Le roi Saül¹ était en guerre contre les Philistins. C'étaient des ennemis redoutables, qui avaient le secret de la fabrication des armes. On ne trouvait plus un seul forgeron chez les fils d'Israël, car les Philistins les tuaient. Saül partit à la tête de l'armée et vint

5 se ranger face à ses ennemis. Les Philistins avaient pris position sur les collines dominant la vallée du Térébinthe, et l'armée de Saül se tenait sur les collines de l'autre côté. La bataille était imminente².

C'est alors qu'un géant sortit des rangs philistins et vint se planter dans la vallée face aux lignes d'Israël. Il faisait la taille de deux

10 hommes ordinaires. Il portait un casque et des jambières de bronze, une cuirasse en écailles de soixante kilos. À l'épaule, un javelot de bronze. Le bois de sa lance formait un gros cylindre, et la pointe, en fer, pesait six bons kilos. Il cria aux rangs ennemis :

– Moi, Goliath, de la ville de Gath, je suis fier d'être philistin.

15 Et vous tous, vous n'êtes que les esclaves de Saül. Choisissez dans vos rangs un champion et je l'affronterai ici, dans cette vallée. S'il gagne, nous serons vos esclaves ; mais si je gagne, c'est vous qui nous servirez ! Voilà pour vous, combattants d'Israël !

Toute l'armée de Saül fut terrorisée devant ce géant. Personne

20 dans ses rangs ne se sentait capable de réagir. Quarante jours de suite, matin et soir, le géant lança son défi à l'armée adverse, et quarante jours de suite, il n'y eut personne pour relever le défi.

Or David avait trois frères enrôlés dans l'armée de Saül. Son père lui dit :

25 – Apporte à tes frères des épis grillés et dix pains. Et prends aussi ces dix fromages pour leur commandant. Ils sont dans la vallée du Térébinthe, en train de se battre contre les Philistins. Tu prendras de leurs nouvelles et tu reviendras.

David se mit en route de très bon matin et parvint derrière les
30 lignes de l'armée. Il laissa ses bagages et courut saluer ses frères qui étaient en tenue de combat. C'est alors que Goliath s'en vint défier l'armée comme il le faisait depuis trente-neuf jours. Et tout le monde eut très peur. David demanda aux hommes d'Israël :

– Que fera-t-on à l'homme qui vaincra ce géant ?

35 On lui répondit :

– Le roi le fera très riche et lui donnera sa fille en mariage.

Mais son frère aîné se mit très en colère et lui dit :

– Je te connais, sale gamin turbulent. Tu es venu pour assister à la bataille. Qui s'occupe de ton troupeau pendant ce temps ?

40 – Je n'ai plus le droit de bavarder, maintenant ? ironisa David.

David fut conduit au roi Saül et il lui dit :

– Que personne ne désespère à cause de ce géant. Je vais l'affronter.

– Tu en es bien incapable, répondit le roi Saül. Tu n'es qu'un gamin et lui, c'est un homme de guerre depuis sa jeunesse.

45 – J'ai été berger chez mon père, et quand un lion ou un ours attaquait une brebis, je lui courais après. Il se retournait contre moi, alors je l'attrapais par les poils et je le tuais. Yahvé m'a sauvé des lions et des ours, il me sauvera bien de ce géant philistin.

Saül lui dit :

50 – Que Yahvé soit avec toi.

Le roi lui mit ses propres vêtements, son casque de bronze et sa cuirasse, et lui donna une épée. David fit quelques pas et dit :

– Je n’arrive pas à marcher avec cet attirail³. Je n’ai pas l’habitude.

Il se débarrassa de tout cela, reprit son bâton et son sac de berger. Dans
55 le torrent, il se choisit cinq pierres bien lisses qu’il glissa dans son sac. Et il
s’avança vers le Philistin avec sa fronde à la main. Casqué et cuirassé, son
porte-bouclier devant lui, le géant s’avança vers David et s’écria :

– Suis-je un chien pour que tu viennes vers moi avec une fronde ? Je te
maudis par tous mes dieux. Et maintenant, approche ! Approche que je
60 donne ta chair aux oiseaux et aux bêtes.

Ils marchèrent l’un vers l’autre, le géant avec son casque, sa cuirasse, ses
jambières, son javelot, sa lance, son porte-bouclier, David avec sa fronde.
David prit une pierre du torrent et la plaça dans sa fronde. Quand il fut à
bonne distance, il fit tourner sa fronde : la pierre fendit les airs et frappa
65 l’adversaire en plein front. Le géant s’écroula, face contre terre. Comme
David n’avait pas d’épée, il prit celle du Philistin et lui coupa la tête. Voyant
leur héros mort, les Philistins s’enfuirent et les fils d’Israël les poursuivirent
en poussant leur cri de guerre. Ils les mirent en déroute, en tuèrent beaucoup
et pillèrent leur camp. Grâce au jeune David, la victoire fut totale.

Pierre-Marie Beaude, *Récits de la Bible*, © Folio Junior, 2017.

1. Saül est un des descendants de Benjamin, le frère de Joseph.
2. Imminent : qui va commencer dans très peu de temps.
3. Cet attirail : cet équipement.